
Title (en)
Building assembly for a telescopic roof with snow melting system

Title (de)
Bausatz für ein teleskopisches Dach mit einer Schneeschmelzvorrichtung

Title (fr)
Ensemble de construction pour un toit télescopique avec un système pour faire fondre la neige

Publication
EP 1314829 A1 20030528 (FR)

Application
EP 02425612 A 20021010

Priority
IT SS20010003 A 20011011

Abstract (en)
The structure consists of a framework of aluminium extrusions (10, 11, 12) supporting an arched roof (15, 18, 19) with sliding telescopic sections.
The roof is designed to shed rainwater, and is heated by hot water circulated through tubes to melt any snow lying on it. The roof supporting
members (10) act as guide rails for the sliding roof section carriages, gutters for shedding rainwater, and seats for the hot water pipes.

Abstract (fr)
Cette invention est caractérisée par : la mise en place d'un mécanisme à plusieurs fonctions composé d'un toit léger qui glisse en avant et en
arrière en régulant l'air et la lumière et en parmettant de faire fondre la neige ainsi que de canaliser les eaux en les portant jusqu'au sol ; avec la
facilitè d'accouplement des profilés du mécanisme, ce qui nous permet d'obtenir un montage rapide et une rapide exécution de l'oeuvre à réaliser.
Les profilés en aluminium permettent un accouplement facile avec les profils fabriqués en menuiserie en aluminium pour les fermetures latérales.
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